

**Dos preguntas**

¿Qué se hizo la prensa de hacer ladrillo mosaico que tenía el Gobierno en la Penitenciaría?

Algo se podía sacar de ella rematándola ahora que está la situación económica en dificultades.

¿Qué se hizo un motor de gasolina que existía en Puntarenas y que al gobierno anterior se le dió para tantear á unó nicaragüense?

Quisiéramos saber el paradero ¿nos lo podría decir el capitán de puerto?

ITO

**Congreso Obrero Centroamericano**

Telegrama de San Salvador

Recibido en San José el 21 de setiembre á las 11 a.m.

Al Srio. de la Sociedad de trabajadores.

Recibieron comunicaciones correo certificados, eligieron ya delegados congreso obreros? aquí todo listo para recibirlos.

Contesten

JACINTO A. NARVAEZ

**Nuevos Colegas**

Plácenos felicitar á los jóvenes Fco. M<sup>a</sup> Núñez M. y J. J. Hernández por su simpático periodiquito "El porvenir Desamparadeño"

¡Salud coleguita!

Próximamente saldrá á la arena periodística un nuevo diario cartaginés bajo la experta dirección de los jóvenes luchadores José Albertazzi Aveniadaño y Víctor M. Rojas.

Anticipamos nuestro más fraternal saludo al nuevo colega.

Así mismo nos visitará en breve "El Porvenir" semanario defensor de las clases trabajadoras—serán sus conductores Don Manuel Barrionuevo y el amigo obrero Félix Quesada.

¡Sea bienvenido!

**Por nuestros compañeros**

En el proximo número haremos comentarios con respecto á la poca ilegalidad de la compañía del Ferrocarril de Costa Rica con el obrero Raúl Baddilla y un ultraje del cual fué victima nuestro compañero Juan Zalazar por un diplomático de muchas campañillas.

DISCURSO PRONUNCIADO POR LA SEÑORITA ANGELA BARONI EN LA REUNIÓN VERIFICADA POR LA SOCIEDAD DE TRABAJADORES EL MARTES 26 DEL CORRIENTE.

Señoras:

Permitidme que os dirija el más respetuoso saludo y que añada á él, mi más calurosa felicitación á los iniciadores de éste movimiento la Sociedad de Trabajadores y á los obreros que tan noblemente la secundan.

Perdonad que una mujer—obrero como vosotros—venga á interrumpiros en este solemne momento en que no sólo labráis vuestro porvenir venturoso sino también el porvenir de las obreras compañeras de fatigas y privaciones.

He venido hasta aquí á participar de estos entusiasmos porque en nosotros está latente el sentimiento de esa unión precursora de bienandanza para la clase trabajadora; porque una autoridad moral me impulsa á ello aunque el egoísmo humano quiera violar ese derecho; porque la naturaleza misma nos arroga esa facultad dándonos

alma para sentir y cerebro para pensar.

Cref al comienzo de esta lucha que al llamamiento fraternal de nuestros hermanos los obreros del Salvador, el grito solidario de la unión iba á repercutir por todos los ámbitos del país; pero ante la triste realidad de los hechos que se desarrollan he visto fracasar mis soñaciones. ¡Todo esto me hace pensar tristemente de nuestro porvenir!

Así como en las francachelas electorales os veo correr entusiastas tras de un caudillo que la mente de los políticos forja en su ambición como un hombre ideal para cautivar vuestras sanas intenciones y burlarlas, así os quiero ver en estos momentos en que se trata de vuestro mejoramiento, de coronar tan justas aspiraciones.

No hay tiempo que perder; si para estas evoluciones del proletariado centroamericano hay almas egoístas encerradas en su propia conveniencia sin importarles la suerte de sus hermanos, á falta de ellos, está nuestra voluntad.

Quedan pues sustituidos por nuestras almas luchadoras que no cesarán junto con vosotros en llevar á la práctica idealidad tan hermosa.

Quiero unir mi humilde contribución á la de las señoritas obreras, para que se envíen los delegados al Congreso de Obreros Centroamericano.

He dicho.

**¡Alerta Electores!**

Hemos tenido noticia de que altos personajes políticos de la fenecida Administración, están enviando cartitas á los electores invitándolos á pasar á sus oficinas; por el momento nos reservamos los nombres, los cuales daremos á conocer más tarde.

Ya suponemos el fin que se proponen esos vividores políticos: atraerse á los electores para que suavemente den el voto para diputados, por personas que pertenecen al grupo, pues no debe llamársele partido, que simpatizan con la solapada candidatura que estan preparando al gran despilfarrador.

Como el primer paso sobre seguro en favor de esa candidatura, es conseguir una mayoría anticipada en el Congreso, se alistan de antemano á conseguirla agotando para ello toda clase de medios.

Por eso llamamos la atención de los electores, que representan en cada distrito, cantón ó ciudad una respetable mayoría de ciudadanos que depositó en ellos toda su confianza porque los consideró capaces de interpretar los verdaderos principios que sustentan el pueblo, que sólo anhela ver en la Cámara á hombres honrados de carácter, conscientes de sus deberes y derechos y que sepan trabajar por el bienestar de la Nación.

Así pues, es preciso que los electores no se dejen sorprender con halagos ni promesas excusándose de comprometer sus votos.

Que no olviden cuanta es la responsabilidad que han contraído para con sus comitentes y para con la patria y por eso deben reflexionar mucho antes de adquirir compromisos políticos que puedan ser causa de que llegue nuevamente al poder un despilfarrador.

Cuando llegue la hora de la elección de Diputados, el primero de Abril próximo, entonces sabrán escoger de entre lo bueno lo mejor, distinguiendo con sus votos, á los hombres de acción, prácticos en Agricultura; verdaderos amigos del pueblo, que cono-

cen y sienten sus necesidades y procuran remediarlas.

En esa hora solemne sabrán repudiar á esos farsantes políticos que van al seno augusto del Congreso á urdir tramas para sacar adelante candidaturas ajenas á los intereses de las clases trabajadoras en vez de trabajar con empeño y patriotismo por el bienestar de las colectividades en general.

Oportunamente abriremos campaña y apuntaremos lo que sea preciso apuntar acerca de los trabajos políticos que cautelosamente hace cierto grupo político en todas partes de la república.

"A su tiempo se maduran las uvas"

KOSCIUZZKO.

**Nombramiento de Tesorero General**

Después de aprobado el proyecto anterior se acordó por unanimidad nombrar al Sr. Dn. Alberto Bertheau Tesorero General al cual entregarán los comisionados los fondos recolectados adjunto con la segunda parte del cupón.

Para terminar se le rindieron las gracias al Sr. Bertheau por sus buenos é importantes servicios.

**COMISIONES NOMBRADAS**

Por la provincia de San José se nombraron las siguientes comisiones:

POR EL GREMIO DE ALBAÑILES

- Don Andrés Montero
- " Ramón Cordero
- " Constantino Albertazzi
- " Vidal Rivas
- " Calixto Solano
- " Rolando Barboza
- " Julian Meneses
- " Lucas Fretes

POR EL GRMIO DE CARPINTEROS

- Don Arturo Zúñiga
- " Juan Hto. Carrillo
- " Ismael Ramirez
- " Jorge Morales B.
- " Napoleón Pacheco F.
- " Carlos Moya
- " Candelario Granados

POR EL GREMIO DE ZAPATEROS

- Don Enrique Benavides
- " José M<sup>a</sup> Durán
- " Francisco Quesada
- " Mateo Salazar

POR EL GREMIO DE MECÁNICOS

- Don Juan Raf Flóres
- " Florino Blanco
- " Emilio Aubert
- " Manuel Fallas
- " Oscar Rodriguez

POR EL GREMIO DE SOMBREREROS

- Don Manuel Roldán
- " Francisco Sanabria
- " Jesús Guerrero
- " Manuel F. Palomo

POR EL GREMIO DE SASTRES

- Don Alberto T. Brenes
- " Joaquín Porras
- " Emiliano Carazo
- " Molsés Cartín

POR EL GREMIO DE BARBEROS

- Don Manuel Morales
- " Juan Torres
- " Víctor Dobles
- " Ramón Alvarado

POR EL GREMIO DE PINTORES

- Don Arturo Barrientos
- " Aniceto Jara

POR EL GREMIO DE HOJALATEROS

- Don Pablo Brenes
- " José Calixto Rosales

POR EL GREMIO DE PLATINOS

- Don Ramón Ortiz
- " Rafael París

POR EL GREMIO DE MARMOLISTAS

- Don Antonio Portuguez
- Don Juan Acuña

- " Cristobal Valerín
- " Alfredo Yocks

- " José Alvarado S.

POR EL GREMIO DE TRANVIVEROS

- Don Mariano Sibaja
- " Ignacio Bermúdez

POR EL GREMIO DE PUREROS

- Don Joaquín Ulloa

POR EL GREMIO DE TIPÓGRAFOS

- Don Aristides Sánchez
- " Daniel Ujueta

- " Juan J. Valladares
- " José R. Porras

Por la Provincia de Cartago se nombraron las comisiones siguientes:

POR EL GREMIO DE CARPINTEROS

- Don Carlos Arias
- " José Vega M.
- " Juan Catalán

POR EL GREMIO DE ALBAÑILES

- Don José M<sup>a</sup> Córdoba
- " Julio Monge

POR EL GREMIO DE ZAPATEROS

- Don Apolonio Brenes
- " Ignacio Arias

POR EL GREMIO DE BARBEROS

- Don Victor Cubero

POR EL GREMIO DE HOJALATEROS

- Don José M<sup>a</sup> Romero
- " Antonio Sánchez

POR EL GREMIO DE SOMBREREROS

- Don Julio Moya

POR EL GREMIO DE HERREROS

- Don Rafael Garro

POR EL GREMIO DE PANADEROS

- Don Juan Gómez A.
- " José M<sup>a</sup> Ortiz

POR EL GREMIO DE SASTRES

- Don Alfredo Guzmán
- " Gregorio Mata

POR EL GREMIO DE CANTEROS

- Don Emiliano Calderón
- " Francisco Mejías

POR EL GREMIO DE PLATEROS

- Don Miguel Vaile

POR EL GREMIO DE TENERIA

- Don Antonio Delvar

POR EL GREMIO DE PINTORES

- Don Jesús Valerín

POR EL GREMIO DE PUREROS

- Don Antonio Madraz

POR EL GREMIO DE RELOJEROS

- Don Alfredo Troyo

POR EL GREMIO DE MECÁNICOS

- Don Juan Silesky

**La reunion de obreros verificada el martes en la noche**

El poco espacio de que disponemos no nos permite dar crónica detallada de la reunión de Obreros. Eso si manifestaremos con satisfacción que hubo numerosa concurrencia y que un conjunto simpático de señoritas obreras daban realce á tan simpática fiesta de la democracia. A las 9 y media terminó la reunión en el mayor orden.

**IMPORTANTE**

El sábado 7 de octubre á las 8 p. m. deben presentarse los cupones al Secretario de la Sociedad de Trabajadores. El 8 del mismo mes, á las 12 p. m. se procederá al escrutinio.

San José, 23 de setiembre de 1911

Avisamos á nuestros suscritores que el periódico saldrá hasta el lunes 9 del entrante.

**¿Está Ud. construyendo alguna casa?** Necesita balustradas de toda clase, columnas, cen las es-  
 tucos, en fin todo aquello adaptable á una casa. dirijase al nuevo taller eléctrico de Tornería de Rubén Rodríguez. Avenida 1<sup>a</sup>, Este, 50 varas al Oeste del serradero de Mr. Wolf.